

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 1'5 m. m.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. m.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Pedro y San Pablo apóstoles. San Pedro, llamado *Simon*, fué de Betsaida, hijo de Jonás ó Juan, de condicion muy oscura, pescador de oficio y sumamente bondadoso. En todas ocasiones dió pruebas de amor á Jesus con una ternura particular, y el Divino Maestro le distinguió instituyéndole su Vicario en la tierra, Jefe de todos los apóstoles y Cabeza visible de la Iglesia, que gobernó por espacio de 32 años. San Pedro fué crucificado con la cabeza vuelta hacia abajo, y San Pablo fué degollado.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Felipe Neri, concluyen las Cuarenta Horas; exposicion á las seis, á las diez tercia y misa mayor con sermón. Al anochecer el triduo, siendo el orador D. Guillermo Villalonga, y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En la Catedral habrá fiesta en honra del príncipe de los Apóstoles; á las siete y media comunión general, y en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Jaime Sampol. Por la tarde los actos de coro y la procesion de costumbre.

En Santa Cruz se celebrará igual festividad, predicando en el ofertorio de la misa mayor D. Fernando Morágués.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Miércoles.—En San Francisco principiaron Cuarenta Horas dedicadas á la Visitacion de Nuestra Señora; exposicion á las diez, en seguida misa mayor y la novena del Beato Raimundo. Por la tarde á las siete y media oracion, estacion y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

GACETILLA LOCAL.

SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y naufragos del brik-barca Elvira.

Suma anterior. 263'80 Pts.

Una familia cristiana. 40'00

Total. 303'80 Pts.

La abundancia de material nos obligó el sábado á suprimir algunos párrafos de la carta que nos envió nuestro corresponsal de Sóller. Como se refieren á una persona que nos era muy querida no vacilamos en publicarlos hoy aunque el asunto de que trata haya perdido el carácter de actualidad.

«Imponente y conmovedor fué el espectáculo que ofrecia el pueblo de Sóller el dia 20, á la llegada del cortejo que acompañaba el cadáver del Sr. Frontera, natural de este pueblo y vicario de la Vileta.

Más de docientas personas y sesenta carruajes seguian la caja mortuoria, que fué siempre llevada en andas por cuatro feligreses del finado, á pesar del calor que se sentia á la hora de emprender la marcha, las once de la mañana, y de la distancia que media entre la Vileta y Sóller.

Tan pronto como los vecinos de este pueblo tuvieron noticia de la llegada de la fúnebre comitiva, salieron á su encuentro, precedidos del clero parroquial y de la banda de música que mezclaba sus acordes con los melancólicos cantos de los sacerdotes.

No podian dar los hijos de la Vileta una prueba más elocuente del aprecio en que tenían á nuestro compatriota, y del profundo sentimiento que les causó su prematura muerte.»

Una familia cristiana nos envia para los infelices naufragos de la *Elvira* la limosna de 40 pesetas. Recomendamos este ejemplo á las personas caritativas; pues de este modo los donativos llegan íntegros á los desgraciados que se trata de socorrer; mientras que con los espectáculos que se dan á su beneficio no reciben más que una cantidad relativamente insignificante.

Anteayer se bendijo en la iglesia de Montesion la nueva estatua de S. Luis, obra del Sr. Galmés, siendo padrinos la señorita doña Luisa Campaner y Bennasar y D. Segundo Casas.

Ayer la Congregacion celebró la fiesta de su santo patron con una solemnidad y esplendor que demostraba la piedad y el celo de los jóvenes congregantes.

Ayer un perro de Terranova que iba corriendo por la Plaza de Abastos derribó á una señora anciana fracturándole un muslo.

La fiesta de S. Marcial que se celebrará el miércoles en Marratxí promete ser tan concurrida y animada como los años anteriores. Mañana al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta del Santo, y al dia siguiente á las diez misa mayor con música y sermón que predicará D. Antonio Rosselló, Vicario del mismo pueblo.

Siguiendo la costumbre establecida, se facilitarán ollas, aceite, sal y leña á las personas que vayan á pernoctar en las inmediaciones de la iglesia.

A las cinco de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Valencia, el vapor *Jaime II*, conduciendo la correspondencia y 46 pasajeros, entre ellos la Sra. D. Josefa Ribera de Ayneto y el recién nombrado coronel del regimiento de Tetuán, á los cuales damos la bienvenida.

CORREO DE HOY.

LAS CONFERENCIAS DIPLOMATICAS.

La conferencia diplomática celebró ayer sesion desde la una hasta cerca de las cuatro de la tarde.

La cuestion de los derechos que tienen los cónsules de las potencias para nombrar protegidos no se discute ya, sino que quedó suspendida en vista de la actitud intransigente de Francia y de las amenazas del embajador de Marruecos.

Suspendido este debate, los demás marchan con gran rapidez y facilidad, sobre todo cuando todavía no se ha puesto á la órden del dia la cuestion espinosísima de los judíos.

Ayer continuaron discutiéndose las condiciones, dentro de las cuales han de vivir los protegidos dentro de Marruecos, en cuanto se refiere á los derechos del emperador sobre ellos y á las garantías de seguridad individual y de propiedad de que han de disfrutar en lo futuro. Las potencias siguen mostrándose favorables á que los protegidos cumplan con sus deberes de ciudadanos y ayuden al Estado con su sangre y su dinero.

Próxima á finalizar la sesion, el señor conde de Ludolf, ministro de Austria, presentó el cuerpo de proposiciones sobre libertad religiosa en Marruecos, de que ya hace tiempo hablamos; dichas proposiciones fueron hace tiempo inspiradas por una nota pasada al gobierno austriaco por monseñor Jacobini, nuncio de Su Sanidad en Viena.

El *Memorandum* del conde de Ludolf comprende:

- 1.º Proteccion de los personas.
- 2.º De la propiedad.
- 3.º De las creencias.

Respecto á la primera, el *Memorandum* apenas se separa de las conclusiones del informe del embajador italiano.

Respecto á la segunda, propone que esta se rija para los efectos de los atentados, indemnizaciones, etcétera, por las leyes de cada país.

Respecto á la tercera, el *Memorandum* propone se garanticen las prácticas religiosas y la propaganda católica, considerando los atentados contra su libre ejercicio como ataques á la bandera de las naciones católicas.

NOTICIAS DE CUBA.

Remedios 4 de Junio.

Supongo que el telégrafo habrá comunicado á esa la muerte del titulado brigadier Cecilio Gonzalez, que perteneciente á la clase de color, gozaba de mucha influencia y gran prestigio entre los suyos.

El valiente capitán Lomo, al frente de un puñado de valientes, y despues de un reñido combate, derrotó completamente y puso en precipitada fuga á los capitaneados por el citado Gonzalez, dejando en poder de nuestras fuerzas correspondientes, varias armas, tres caballos con monturas y tres muertos, contándose entre ellos Cecilio y su ayudante Emiliano Lopez. Por nuestra parte no hubo que lamentar desgracia alguna.

El capitán Lomo pertenece al benemérito cuerpo de la Guardia civil, que tantas pruebas tiene dadas de valor y constancia en esta campaña.

Calixto García, con los 15 hombres que traía á sus órdenes, tuvieron que internarse tan pronto como desembarcaron, en lo más espeso de la manigua, pues sabedores que nuestras fuerzas tenían noticia de su entrada, no les dió tiempo en su huida de recoger los efectos, correspondencia y dos botes de dinamita que traían, habiéndose apoderado de todo ello, así como de las embarcaciones, nuestras fuerzas.

El efecto producido por sus secuaces al tener noticia de su desembarco, ha sido lo contrario de lo que él podía imaginarse, y una prueba bien clara es que los dos gefes insurrectos, y acaso los de más prestigio entre ellos, que son Maceo y Guillermon, no obstante saberlo, han solicitado del general una conferencia á fin de tratar sobre su presentacion; pero el general les contestó que no admitia conferencias, sino su presentacion sin condiciones.

Puedo asegurar á VV., sin temor de equivocarme, que el número de enemigos en armas en Cuba no llega á 200 hombres; y por lo que respecto á esta jurisdiccion donde se encuentra Carrillo, despues de las últimas derrotas que ha sufrido, no se atreve á salir de su madriguera que tiene en el monte; pues está convencido ha de ser derrotado el dia que nuestras fuerzas le den vista.

Segun se me acaba de comunicar, ayer se presentaron en la jurisdiccion de Guantánamo los cabecillas Pedro Alcides y Miguel Duvergel con 27 hombres que componian su partida, viniendo armados 23 de los presentados.

Segun me manifiestan de Santa Isabel de las Lajas, parece que la muerte del tristemente célebre Cecilio Gonzalez ha llevado la tranquilidad á muchas familias y muy particularmente á los dueños de ingenios y fincas, pues era un furibundo incendiario que nada respetaba.

MADRID 24 DE JUNIO.

El *Imparcial* da cuenta del Consejo celebrado á las nueve de la mañana en las siguientes líneas:

«El Sr. Cánovas del Castillo dió cuenta á S. M. el rey del estado de la conferencia diplomática sobre los asuntos de Marruecos, y muy especialmente de la que esta tarde debia verificarse, en la cual el embajador de

Austria, señor conde Leudoff presentará á discusion el Memorandum sobre la libertad religiosa.

El señor ministro de Estado se ocupó estensamente de los últimos sucesos ocurridos en la Cámara inglesa de los Comunes.

Los ministros de Guerra y Ultramar leyeron los últimos despachos recibidos de nuestra primera autoridad en la isla de Cuba, que continuúan sieado favorables.

Y por último, el presidente del Consejo espuso á S. M. el rey la escision entre las primeras autoridades militar y civil del Principiado; el Sr. Romero Robledo leyó las comunicaciones recibidas en Gobernacion, el bando publicado en Barcelona por el Sr. Perez Cossío, las medidas adoptadas por dicho señor con las sociedades obreras, y despues de breve discusion, en la cual emitieron su opinion todos los consejeros responsables, se acordó el relevo del señor Prendergast y el nombramiento para esta vacante del teniente general D. Manuel Pavía y Rodriguez de Alburquerque.

S. M. el rey firmó en el acto ambos decretos.

Tambien quedó acordado en principio la vuelta al cuerpo de estado mayor del ejército del mariscal de campo Sr. Ferrer.

El Consejo terminó poco ántes de las doce.»

— Se dice que van á ser trasladados á Zamora el obispo de Menorca D. Manuel Mercader Arroyo; á Teruel el de Huesca, D. Honorio María Onaindia; promovido á la silla de Huesca D. Pablo de Yurre, dean de Vitoria, y á la de Menorca D. Vicente de Manterola, magistral de Vitoria.

— Anoche se discutió en la junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas, la proposicion presentada por los Sres. Moreno Leante y Rebagliato en la última junta celebrada, sobre que se distribuyan los 22 millones recaudados entre las tres provincias inundadas, en la proporcion de 50 por 100 para la de Múrcia, 25 por 100 para la de Alicante, y 25 por 100 para la de Almería.

— La princesa de Astúrias saldrá en breve de Baden para dirigirse á Ischl. Allí permanecerá algun tiempo. No tiene anunciada su llegada á Paris para ántes del 6 de Julio. Su permanencia en esta capital será breve, pero se propone pasar varios dias en el castillo de Fontenay, propiedad de la reina doña Isabel. S. A. estará de regreso en Madrid á primeros de agosto.

— Ya están instalados los franciscanos en Aranzazu (Oñate), los dominicos en el seminario de Vergara y los jesuitas en el convento de Loyola (Azpeitia).

—
Idem 25.

A pesar de lo que asegura un periódico de la mañana, sabemos que no hay nada acordado respecto á la presentacion á Roma para las dos mitras vacantes.

— Aunque todavía no hay nada acordado respecto á que la corte suspenda su viaje á la Granja, ayer se dijo que si la familia real no sale este verano para San Ildefonso, S. M. el rey, acompañado de los señores duque de Sexto y Lassala, saldrá de Madrid para San Sebastian con objeto de tomar los baños en aquella playa, alojándose en la casa-palacio que posee en la capital de Guipúzcoa el señor ministro de Fomento.

— Acaba de establecerse en Jaca un establecimiento de Hermanitas de los pobres, habiendo sido recibidas por los habitantes del país con grandísimas muestras de alegría y respeto.

— Segun vemos en una carta que desde San Petersburgo dirigen á *Le Temps*, un incendio ha destruido en veinticuatro horas la poblacion de Torgebk, ciudad importante por su mucho comercio y la gran posicion que ocupa sobre el Volga. Las calles y las plazas se encuentran invadidas por los escombros y objetos diversos, y los supersticiosos habitantes de Torgebk achacan este desastre á la cólera divina.

— El general de la Compañía de Jesus ha anunciado á los jesuitas extranjeros que quedan en libertad de permanecer ó de abandonar á Francia, segun su agrado.

— Además del señor conde de Balmaseda, estuvieron ayer á ofrecer sns respetos á S. M. los generales conde de Cheste y marques de Novaliches.

— El rey estuvo ayer en el Pardo, y en su presencia maniobró el regimiento de Mallorca, segun la nueva táctica austriaca que está ensayando este regimiento. Los ejercicios fueron por compañías, por cuadros y en conjunto.

En el Pardo estuvieron tambien el general Echevarría, los directores de las distintas armas y los generales Martinez Campos y Jovellar.

— El lunes, probablemente, saldrá para Barcelona el nuevo capitan general de Cataluña, Sr. Pavía.

— El señor conde de Cheste saldrá mañana para Segovia, donde pasará la estacion de verano. Ayer recibió dicho general un espresivo y cariñoso telegrama de la reina Isabel, felicitándole con motivo de ser el dia de su santo.

— El cadáver del Sr. Fernandez de los Rios llegará mañana á la estacion del Norte, y allí permanecerá depositado hasta las once del domingo, en que será trasladado al cementerio.

— El Sr. Pidal (D. Alejandro) ha recibido varias cartas de jefes importantes del partido carlista en provincias, censurando el lenguaje agresivo y violento que ha empleado *El Siglo Futuro* contra el diputado ultramontano por las últimas declaraciones que hizo en el Congreso. Al mismo tiempo declaran estos firmantes que no están dispuestos á seguir la política del Sr. Pidal.

— Ayer se verificó con gran solemnidad la traslacion de los restos del malogrado escritor militar Sr. Villamartin al cementerio de San Justo y Pastor.

Presidia el duelo el general Reina, y asistieron todos los escritores militares y del cuerpo de la armada que se encuentran en Madrid y gran número de literatos.

Las músicas militares y gran número de carruajes acompañaban al cortejo.

En la tumba fué depositada una corona de laurel con una inscripcion donde se leía: «A Villamartin, sus admiradores y compañeros de armas.»

— Dicen de Málaga, que en el rádio de veintiocho horas no podrá vendimiarse este año en aquella provincia á causa de la invasion filoxérica.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 26.—Ha llegado el archiduque Carlos, hermano de la reina, á quien han recibido en la estación sus augustos hermanos. Parece que permanecerá muy pocos días en Madrid.

El rey D. Alfonso ha salido para el Escorial acompañado del duque de Sesto, de los generales Echagüe y Ceballos y del conde de Sepúlveda.

El rey ha bajado á la estación á recibir al archiduque Carlos, hermano de la reina.

Después ha marchado al Escorial, para asistir al aniversario de la reina Mercedes.

Se ha autorizado la cotización en la Bolsa de las acciones del ferro-carril del Noroeste.

Se asegura que ha desistido la corte de su viaje á la Granja, por indicación de la facultad de medicina de la real cámara.

La Correspondencia desmiente los rumores del supuesto proyecto de enlace entre la princesa de Asturias y el gran duque de Hesse.

Escaséz de noticias políticas.

Escorial 26.—Se han verificado con la pompa de años anteriores las exequias por el alma de la reina Mercedes. Han asistido al acto las autoridades y las personas más distinguidas del real sitio. Sobre la tumba de la reina hay varias coronas, entre ellas una de los duques de Montpensier.

El rey regresará á Madrid á las cinco de la tarde.

Madrid 26.—Los fusionistas han acordado luchar en las elecciones de diputados provinciales.

Una comision de demócratas custodia el cadáver del Sr. Fernandez de los Ríos en la estación del ferro-carril. Mañana se verificará el entierro.

Lotería. El premio mayor ha correspondido al número 30306 despachado en Madrid. Los siguientes al 627 y al 9999 en Madrid, y al 13415 en Torreveja.

Ha regresado el rey del Escorial.

Asegúrase que se ha resuelto que el lunes marche la corte á la Granja. Regresará en Agosto.

Hoy celebra sesion la conferencia diplomática. Se cree que terminará sus trabajos el lunes.

En la conferencia diplomática se han tomado acuerdos conciliatorios sobre las observaciones del representante de Italia relativas á los impuestos de los agentes consulares.

Tambien se ha tratado de la cuestion de los cristianos, y se han zanjado otros asuntos de detalle.

Constantinopla 25.—Ayer dió la puerta la contestacion á la nota idéntica de las potencias relativa á la cuestion del Montenegro.

Dicha respuesta ha sido entregada á los embajadores.

En ella el gobierno del sultán rechaza la acusacion de haber originado la situacion actual de la Abania, considerándose libre de todo compromiso.

Esto no obstante, añade que por deferencia á las potencias reanudará el cumplimiento de lo estipulado en el *Memorandum* de 12 de Abril, pero pide tiempo para ejecutar lo tratado, ofreciendo reembolsar al Montenegro los impuestos que ha percibido en los territorios que deben agregarse á dicho principado.

Se cree que las grandes potencias no aceptarán más dilaciones y que adoptarán una actitud enérgica para obligar á Turquía á cumplir sus compromisos, apelando si es preciso á medidas de vigor.

Entretanto se sabe que la insurreccion albanesa toma proporciones formidables gracias á la inaccion de los turcos.

Lisboa 24.—Telegramas de Montevideo recibidos hoy dicen que son muy difíciles las comunicaciones con Buenos-Aires á consecuencia de la guerra civil que ha estallado en la república Argentina.

Un despacho añade, con referencia á noticias de las inmediaciones de Buenos-Aires, que se oia un vivísimo

fuego de cañon y de fusilería á poca distancia de aquella ciudad.

Se cree que la lucha será larga y encarnizada. Los ánimos están muy sobrecitados por ambas partes.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Cette pailebot Providencia, de 80 ton., pat. Matias Felany, con 7 mar., 1 pas. y pipas vacías.

De Gandía laud San Antonio, de 11 ton., pat. Bartolomé Enseñat, con 5 mar. y frutos del país.

De Felipeville balandra Lorenza, de 53 ton., patron Rafrel Bas, con 8 mar., 1 pas. salvado y pipas vacías.

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJÍA

DE LAS BALEARES.

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesión mañana martes á las cuatro de la tarde.—Lo que se anuncia para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar. Palma 28 Junio 1880.—El Secretario de gobierno, Domingo Escafi.

COMPAÑÍA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITOS EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del tercer dividendo pasivo de un cinco por ciento del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo desde el dia 22 de este mes hasta el 7 de Julio próximo venidero en las oficinas de la Sociedad, calle de Palacio, núm. 34. Palma 5 Junio de 1880.—El Administrador—M. Mateu y Más.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 11 m.

(Recibido el 27 á las 12⁵⁰ t.)

La *Gaceta* publica una ley modificando los servicios ministeriales.

Otra rectificando los derechos establecidos en el arancel de Aduanas para las embarcaciones extranjeras.

Otra concediendo al ministerio de la Gobernacion varios suplementos de crédito.

Madrid 27 á las 11 m.

(Recibido el 27 á la 12⁵⁴ t.)

Un telegrama oficial de la Habana anuncia que se han presentado el cabecilla Limbano Sanchez con 33 oficiales, 250 insurrectos, 113 armamentos y muchas familias.

La comandancia de Santiago de Cuba está completamente pacificada.

Madrid 27 á las 7 t.

(Recibido el 27 á las 8⁵⁰ n.)

Dícese que algunos tenedores de láminas del 2 por 100 han pedido audiencia al ministro de Hacienda para solicitar que en el sorteo de amortizacion se saquen tres bolas en lugar de dos como dispone hoy la *Gaceta*.